



Fernando Ailton Maldonado Hernández

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura

Interculturalidad y Salud I

1° C

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

Sistemas de Atención a la Salud.

JIMENEZ RUIZ

Fernando.

Actualmente existen tres sistemas básicos de atención médica en el mundo: 1) Asistencia pública, seguro de salud y sistema nacional de salud; están estrechamente asociados con los tres sistemas económicos del mundo que conocemos hoy en día: 1) Pre capitalista, capitalista y socialista.

Estos sistemas pueden coexistir dentro de un mismo país, pero, existe la posibilidad que puedan cambiar, es decir, son reemplazables de acuerdo a los objetivos y resultados esperados; están bajo procesos continuos de revisión o reemplazo.

Analizaremos primero, el sistema básico de Asistencia Pública que domina en ciento ocho países con 1862 millones de habitantes, lo que representaría al rededor del cuarenta y nueve por ciento de la población donde está presente en los continentes Asiático, Africano y en Latinoamérica. La economía es fundamentalmente agrícola el sistema de propiedad de la tierra es comunmente feudal o semi feudal, incluso una economía tribal puede ser significativa en algunas áreas.

El crecimiento de las relaciones económicas capitalistas y socialistas en muchos de estos países es evidente y aumenta y ha aumentado con el paso de los años.

Teoría Sistemas de Salud.

La manera de interpretar la realidad y el día a día, es diferente en cada individuo y sociedad; hablando del proceso salud - enfermedad, ha dado origen a sistemas que se van adaptando a las situaciones para dar la mejor solución posible y así ofrecer servicios de calidad a la población, los modelos de atención a la salud deben propiciar y enfatizar en el estado correcto de salud de los individuos.

Para que sea más comprensible y para explicar de mejor manera los sistemas de salud, la cosmovisión será el eje central para esto.

Todos los sistemas de salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos - complementarios, poseen los siguientes elementos; partiendo de la cosmovisión propiamente dicha con anterioridad:

1) cuerpo de terapeutas, 2) comprensión de la causalidad, 3) modelo de prevención, 4) nosología, 5) procedimientos diagnósticos, 6) procedimientos terapéuticos.

La cosmovisión entonces, se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar al mundo, y en él; la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte.

López Astin es de los autores que mejor define la cosmovisión.

Sistema Médico Convencional.

El conjunto de diversas prácticas no fundamentadas en lo que abarca el ámbito médico profesional, constituyen la famosa medicina alternativa y complementaria (MAC); tienen una característica en particular que permite agruparlas dentro de esta familia.

Al ser excluyentes de la asistencia médica convencional se les dará por nombre como "alternativa"; por otro lado, se usa el calificativo de "complementaria" cuando estas prácticas son suplementarias de la medicina "principal".

Comparten los rasgos de las diferentes modalidades de MAC:

- 1) la individualización de cuidado,
- 2) la dedicación de tiempo,
- 3) atención a cada paciente,
- 4) la confianza o fe en los poderes curativos del cuerpo y la naturaleza.

Aquellos que practican estas modalidades del MAC no cuentan con un certificado profesional que acredite sus "métodos de curación" es por eso que aquellos que acuden con este grupo de practicantes no profesionales por así decirlo, deben tener una relación y conexión suficientemente estable y fuerte para que en el momento de realizar las sesiones de curación, los resultados sean positivos.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fernando

Sistema médico tradicional.

La medicina tradicional es propia de las comunidades indígenas y representa el apego a la madre tierra con el conocimiento sobre el uso de las plantas medicinales para fines médicos.

Sera por gracia o mala suerte que hasta hoy en día se conserva a causa de la exclusión y la pobreza extrema en la que viven.

Durante la época de la conquista española, quienes realizaban las curaciones eran llamados brujos.

La medicina tradicional es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y su propia manera de elegir el tratamiento más adecuado.

Es transmitido de generación en generación; sus métodos de sanación involucran la espiritualidad por dos razones:

1) toda vez que tiene como presupuesto que el que cura es el creador y médico sólo es un canal entre éste y el paciente y, por otra parte; 2) dichos métodos están diseñados para el espíritu.

Un aspecto muy característico es que cuenta con especialidades; el temazcal, el uso de plantas, el acomodo de huesos y el parto. Existen también quienes se dedican a limpiar la energía.

La medicina tradicional es tan amplia que buena parte de la población conoce algún remedio.

Bibliografía

- Austin, A. L. (2005). Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de los sistemas. *Planeación y desarrollo en salud DGPLADES*, 1-30.
- Guardado, D. M. (2011). Medicina Tradicional Indígena: efectividad a prueba. *Revista Tukari*, 1-11.
- Katz, D. L. (2003). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL. *Humanistas, humanidades médicas- Volumen 1*, 77-86.
- Terris, M. (1980). Tres sistemas mundiales de atención médica. *Cuadernos médicos sociales N° 14*, 1-7.